

« *Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit* »

Combien de fois nous signons-nous en disant cette formule ! Et non, ce n'est justement pas une formule, mais une profession de foi en la Trinité Sainte. Une profession de foi et un signe de notre appartenance à cette Eglise de Jésus-Christ dans laquelle nous avons été baptisés, confirmés. Une Eglise fondée par Jésus-Christ lui-même, la pierre d'angle de tout l'édifice et qui fait de nous des pierres vivantes de cette construction. Mais que comprenons-nous de ces trois Personnes qui ne font qu'une. Le Père, oui, nous avons une notion de cette paternité parce que nous en vivons. Nous savons ce que le Père apporte dans nos familles, dans nos sociétés. L'amour du père est tellement précieux et combien il peut manquer quand il n'est pas là. Le Fils, le Christ Jésus, depuis la rencontre que nous en avons faite dans les Ecritures, dans la vie de l'Eglise, nous est familier. Nous lisons l'Evangile, cette Bonne Nouvelle qu'il est venu apporter aux hommes. Mais le Saint Esprit que nous avons fêté dimanche dernier, jour de Pentecôte, il faut le découvrir peu à peu. Il émane du Père et du Fils et nous fait vivre de la vie même de Dieu. Il nous fait passer ce courant d'amour dont nous avons besoin pour être de vrais disciples du Christ. Il nous fait nous configurer au Christ et fait de nous des témoins de son amour. Nous avons été baptisés « *Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit* ». Nous sommes, depuis ce jour-là, des fils du Père et les frères du Christ animés par l'Esprit d'Amour qui émane de leur amour.

« *L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître* ». Jésus a vécu 3 longues années avec ses Apôtres. Il les a enseignés et leur a donné les clefs du Royaume. Mais il sait bien qu'ils n'ont pas tout compris, qu'ils ne savent pas tout de lui et de son Père. Ils ont besoin de cet Esprit-Saint qui émane de lui et de son Père pour continuer leur route en témoins et transmettre la Bonne Nouvelle aux générations nouvelles. L'Esprit de Dieu précède et accompagne le missionnaire de l'Evangile. C'est lui qui lui donne l'audace d'avancer sur les routes des hommes, sous toutes les latitudes. C'est lui qui donne l'audace de dire, au cœur d'un monde de haine, que l'Amour triomphera. Qui est-ce qui pousse notre Pape Léon à prendre la parole pour dénoncer la guerre, pour dénoncer le rejet des étrangers, pour dire non à l'individualisme, pour vouloir reprendre contact avec Poutine ? Il a été missionnaire et il sait bien que sans l'Esprit d'Amour, toute œuvre d'évangélisation est vaine. Et nous le savons bien nous aussi. Nous ne sommes pas à notre compte quand nous sommes en mission. Puissions-nous nous en souvenir toujours !

Oui, la Sagesse avec un grand S existe depuis toujours, bien avant la création de notre monde. Elle a toujours présidé à l'œuvre de Dieu. Oui, la Sagesse de Dieu est là, présente au monde, mais le monde, souvent ne lui prête pas attention. Ne croyez-vous pas que la sagesse devrait nous empêcher de faire subir aux hommes, à la planète, aux océans et à la terre entière ce que nous leur faisons subir ? Ne pensez-vous pas que la parole des sages devrait être plus souvent écoutée ? Même si cela, gène notre confort personnel ? Si les habitants des autres continents avaient de quoi vivre chez eux, pensez-vous qu'ils se risqueraient sur des bateaux pourris pour nous rejoindre ? Pensez-vous que, si l'on disait aux jeunes et moins jeunes que leur liberté ne doit pas entraver celle des autres, que la vie d'un homme est ce qui est le plus précieux au monde, pensez-vous que nous aurions les spectacles que nous avons sous nos yeux ? La Sagesse de Dieu devrait nous atteindre au plus profond de notre être. Demandons au Seigneur l'Esprit de Sagesse.

Le Psaume 8 nous fait dire : « *Tu as voulu l'homme un peu moindre qu'un dieu, le couronnant de gloire et d'honneur; tu l'établis sur les œuvres de tes mains, tu mets toute chose à ses pieds.* » Quelle dignité pour l'homme. Dieu lui a tout donné, la terre et toutes les richesses. Il lui a donné jusqu'à son Fils. Et maintenant il le fait vivre de son Esprit Saint. Puisse-t'il, en invoquant la Trinité Sainte, recevoir la Sagesse qui est auprès de Dieu et en vivre pleinement. « *Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit* », puisse-t'il être le témoin fidèle de l'Amour qui émane de la Trinité Sainte, un amour sauveur, un amour qui touche tous les hommes, nos frères et sœurs en Jésus-Christ. AMEN

*Louis Raymond msc*